

Stadtratssitzung am 06. März 2024

Hier: Rede zur Vorlage DS-Nr. 3/2024 - Investitionsbeschluss zur Beschaffung von zwei Hilfeleistungslöschfahrzeugen (HLF20)

Sehr geehrte Damen und Herren,

ich freue mich, heute zu Ihnen sprechen zu dürfen, um über ein Thema zu diskutieren, das für unsere Sicherheit und unser Wohlbefinden von entscheidender Bedeutung ist – die Modernisierung unserer Feuerwehr durch die Anschaffung von zwei neuen Hilfeleistungslöschfahrzeugen.

Die Anschaffung von 2 neuen Hilfeleistungslöschfahrzeugen ist eine Modernisierungsmaßnahme für die Feuerwehr in Gera, die wir als LINKE begrüßen.

Die Feuerwehr spielt eine zentrale Rolle in unserer Gemeinschaft. Sie schützt uns nicht nur vor den Flammen, sondern ist auch in vielen anderen Notfällen zuerst zur Stelle. Ihre Aufgaben sind vielfältig: von technischen Hilfeleistungen über Verkehrsunfälle bis hin zu Naturkatastrophen. Die Anforderungen an die Feuerwehrleute steigen stetig, und mit ihnen muss auch ihre Ausrüstung Schritt halten.

Die zwei neuen Hilfeleistungslöschfahrzeuge, die wir in Betracht ziehen, sind nicht nur Fahrzeuge – sie sind mobile Einsatzstationen, ausgestattet mit modernster Technik, die es den Feuerwehrleuten ermöglicht, effizienter, schneller und sicherer zu arbeiten.

Die Anschaffung dieser Fahrzeuge ist eine Investition in die Sicherheit unserer Bürgerinnen und Bürger. In Zeiten, in denen das Unvorhersehbare immer häufiger eintritt und die Komplexität der Einsätze zunimmt, ist es essenziell, dass wir unsere Feuerwehr mit den notwendigen Werkzeugen ausstatten, um diesen Herausforderungen begegnen zu können.

Lassen Sie uns gemeinsam in unsere Sicherheit investieren und die Weichen für eine Zukunft stellen, in der die Feuerwehr Gera stets bereitsteht, um Leben zu retten und Hilfe zu leisten, wann immer sie gebraucht wird.

Im Zuge unserer Diskussion um die Anschaffung von zwei neuen Hilfeleistungslöschfahrzeugen möchte ich auf einige wichtige Details des geplanten Modernisierungsprozesses eingehen, die für alle Beteiligten von Interesse sein dürften.

Die Debatte, die kürzlich über den temporären Abzug eines Fahrzeugs von der Freiwilligen Feuerwehr Mitte zur Berufsfeuerwehr geführt wurde, hat deutlich gemacht, wie wichtig gut ausgerüstete Fahrzeuge für das Selbstverständnis und die Einsatzbereitschaft unserer Freiwilligen Feuerwehr sind.

Ein wesentlicher Aspekt dieses Prozesses ist der sogenannte Ringtausch, bei dem Fahrzeuge der Berufsfeuerwehr an die freiwilligen Feuerwehren weitergegeben werden.

Dies wirft berechnigte Fragen auf: An welche freiwilligen Feuerwehren genau werden diese Fahrzeuge abgegeben? Und werden diese dann auch eine neue Beschriftung erhalten, die den Namen und das Wappen der jeweiligen Freiwilligen Feuerwehr tragt? Ich glaube, dass Transparenz und Kommunikation in diesem Prozess oberste Prioritat haben und die Identitat und das Ansehen jeder einzelnen freiwilligen Feuerwehr respektiert und gewahrt werden.

Des Weiteren ist es von groter Bedeutung zu verstehen, dass der geplante Ringtausch nicht dazu fuhren darf, dass Funktionen und technische Ausstattungen, die derzeit auf den Fahrzeugen der Freiwilligen Feuerwehren vorhanden sind, in Zukunft fehlen werden. Es ist unser Ziel, die Einsatzbereitschaft und -fahigkeit aller Feuerwehren zu verbessern, nicht sie zu schmalern. Wir mussen sicherstellen, dass die ubergangsphase reibungslos verlauft und dass keine Lucke in der Ausrustung oder den Fahigkeiten unserer wertvollen freiwilligen Feuerwehren entsteht.

Vor diesem Hintergrund ist es entscheidend zu klaren, welche freiwilligen Feuerwehren im Rahmen des Ringtausches Fahrzeuge von der Berufsfeuerwehr erhalten werden. Ich mochte betonen, dass es unser Ziel ist, jede einzelne freiwillige Feuerwehr in Gera optimal zu unterstutzen. Selbstverstandlich schliet dies auch die angemessene Kennzeichnung der Fahrzeuge mit dem Namen und Wappen der jeweiligen freiwilligen Feuerwehr ein, um die Zugehorigkeit und den Stolz auf die eigene Einheit zu pflegen und zu fordern.

Ich danke der Feuerwehr fur ihr Engagement fur eine starke, leidenschaftlich dienende Feuerwehr in unserer Stadt.

Vorab danke ich fur die Beantwortung meiner Fragen fur die Aufmerksamkeit.